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Zusammenfassung 

Die gesellschaftlichen Megatrends, wie der demografische Wandel und die 

Werteveränderung wirken sich unweigerlich auf Unternehmen aus und haben 

den „War for Talents“ zur Folge. Unternehmen sind mehr denn je gefordert, 

eine attraktive und authentische Arbeitgebermarke sowie ein Talent Relations-

hip Management einzuführen. Zum einen, um Talente „Studierende, Hoch-

schulabsolventinnen und Hochschulabsolventen der Generation Y“ bereits 

während des Studiums oder nach abgeschlossenem Studium an die Unter-

nehmung zu binden, und zum anderen, um sie dann irgendwann gewinnen zu 

können. Die Bindung qualifizierter künftiger Mitarbeitenden erfolgt in dieser 

Arbeit über aktive Bindungsmaßnahmen und über die Arbeitgebermarke. Die 

vorliegende Arbeit beschäftigt sich mit zwei Personalmanagementdisziplinen – 

dem Employer Branding (EB) und dem Talent Relationship Management 

(TRM). Die Basis dieser Systeme bildet hierbei das bekannte Customer Rela-

tionship Management (CRM). Das Ziel der Arbeit ist, eine Verbindung der Pro-

zesse EB und TRM unter der Berücksichtigung von Social Media darzustellen, 

um damit die oben genannte Zielgruppe zu binden und gewinnen zu können. 

Darüber hinaus werden die Parallelen zwischen den Prozessen CRM, EB und 

TRM herausgearbeitet. Die Beantwortung der Forschungsfragen erfolgt in 

Form einer Literaturarbeit. Die vorliegende Arbeit zeigt auf, dass einerseits Pa-

rallelen innerhalb der Prozesse CRM, EB und TRM bestehen und andererseits 

eine Verbindung der Prozesse EB und TRM möglich ist. Mit der Symbiose des 

EB- und TRM-Prozesses, welche die einzelnen Prozessschritte aus beiden 

Prozessen miteinander verknüpft, könnte es Unternehmen künftig gelingen, 

dem „War for Talents“ erfolgreich entgegenzuwirken. 

 



 

 

Abstract 

Social megatrends, such as demographic and value change inevitably have 

effects on companies and result in the consequential "War for Talents". Com-

panies are now required, more than in earlier days, to introduce an attractive 

and authentic Employer Branding and a Talent Relationship Management sys-

tem. On the one hand, to bind talents, "students, university graduates and 

members of Generation Y", to the company while they are studying or after 

graduation or, on the other hand, to win them over at some later date. The 

binding of qualified future employees is done in this paper through taking ac-

tive measures to bind talents and through Employer Branding. This paper con-

cerns two personnel management disciplines – Employer Branding (EB) and 

Talent Relationship Management (TRM). The basis of these systems is the 

familiar concept of Customer Relationship Management (CRM). The objective 

of the paper is to present a connection between the EB and TRM processes, 

taking into account social media, in order to bind the above target groups and 

win them over as employees. In addition, the paper explores the parallels be-

tween the CRM, EB and TRM processes. The answers to the research ques-

tions are presented in the form of a review of the available literature. The pa-

per illustrates, on the one hand, that there are parallels between CRM, EB and 

TRM and, on the other hand, that connecting the EB and TRM processes is 

possible. With the symbiosis of the EB and TRM processes, which the individ-

ual process steps from both processes link together, the company could be 

successful in the future in counteracting the "War for Talents". 
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